

Marie, sur ce rude et sanglant berceau qui rayonne de clartés célestes. " Le respect, dit un orateur sacré, est, après la religion, le plus sublime sentiment de l'âme humaine. Lorsqu'une supériorité se découvre, lorsqu'une majesté se montre à une âme assez grande pour la reconnaître et pour la sentir, il se fait en elle une impression généreuse qui a besoin de se produire comme un hommage. "

A son fondateur, Maisonneuve, le chevalier sans peur de la Vierge Marie, Montréal vient d'élever une statue. Ne convient-il pas que la femme qui a été à la peine soit aussi à l'honneur ? En ces jours de mollesse où l'on n'a plus guère que le culte du confortable, il est bon d'arracher les âmes au présent, de reporter les regards vers cette aube étrangement pure, où apparaissent, dans leur suprême beauté, la force. . la générosité. . le sacrifice. .

" Pratiquer les grandes âmes des meilleurs siècles, tel est le but des études historiques, disait Montaigne. "

MADAME, appliquée à la noble tâche d'adoucir aux femmes les difficultés de la vie, vous jugerez mieux que personne si l'on ne devrait pas populariser ce qui élève et honore la femme. Vous qui descendez si volontiers de votre élévation pour secourir, pour aider les déshérités et les humbles : vous qui avez la tendre, la généreuse compassion de toutes les faiblesses, de toutes les souffrances, vous ne pouvez manquer d'avoir le respect profond de l'héroïsme, car " le respect c'est la grandeur répondant à la grandeur. "

Je suis bien au-dessous de ma tâche. Je n'ai pas su montrer dans sa beauté cette glorieuse figure du passé ; mais, pour cette Française d'un cœur si noble et si grand, Votre Excellence ne saurait se défendre, j'en suis sûre, d'une fraternelle sympathie.

LAURE CONAN.